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物回国，也不利于“文化强国”国家发展战略。

减税负势在必行

万捷委员说道：文物是人类在历史发展过程中创作并留存下来的遗产，

具有不可再生性、唯一性和民族性，绝大多数国家都将文物视为“不

可再生的人类文明”并加以特殊对待。

万捷委员向记者讲解减免赋税的重要性说道：目前我国在“艺术品、

收藏品及古物”方面的进口规模较小，2015年进口额仅为3.98亿美元，

占进口总额的 0.02%，减免其税收对整个商品进出口税收并无影响，

并且不但不会对国内任何相关产业造成冲击，反而加大国内相关市场

份额，从而使得增加国内相关纳税，以及促进相关产业发展，创造就

业机会。

万捷委员建议报国务院研究批准，由财政部、海关总署、国家税务总局、

文化部、国家文物局等相关部门联合发文，对第 97 章中至少 97.01、

97.04、97.06 三个税目的货品 ( 或在第 97 章中增列“回流文物”税

目 )，予以免征进口关税和进口环节增值税。“回流文物”由文物行政

主管部门指定的文物进出境审核机构进行认定、备案。

次优方案建议参考英法做法，对文物进口关税调整为零，对进口环节

增值税则制定不高于 6% 的税率。同时，建议征税环节后置，即进口

后在国内通过拍卖等合法手段销售后(或同样仅限于拍卖)，由买方缴纳。

全国政协委员万捷

做客《委员5分钟》

像控烟一样推动垃圾分类
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全国政协委员、雅昌文化集团董事长万捷做客深圳市政协《委员5分钟》

栏目时建议，像控烟一样出台可执行的法律法规，让垃圾分类真正有

成效。

5年坚持为污染源公开建言

今年，已是万捷作为全国政协委员履职的第十个年头了。十年来，环

保问题是他提交的提案中的一个重要的关键词。



万捷说，政协提案要有质量，不是看见问题就盲目地提出来，而是必

须经过深入的调研、论证，并且有数据支撑。而由于他背后有专业的

组织和专家支撑，所以他有关于环保的提案专业性强、代表性强，关

于垃圾分类、污染源公开的提案都获得有关部门回应，不少建议也逐

步成为现实。

另一个方面，万捷认为自己履职还有一个特点，就是坚持——每年都

根据进展、落实情况，对同一主题进行深化、延伸，提出进一步的建

议。比如垃圾分类的建议从提出到国家立法，再到实施、监督、推广，

他一直在坚持提。而有关污染源公开的提案他提了五次。“每次提案

答复后，我会跟提案承办部门进行沟通、交流，再根据实际调研分析

的情况，也就是该领域还存在什么问题，确定第二年再继续提的建议。

我们希望通过不断深入地提出合理建议，推动问题更好地解决。”

坚持，让建言更有力量。5 年来全国各地污染源公开情况得到极大的

改观，成为 5 年来万捷的持续建言的最好回应。

垃圾分类需要可执行的法律来保障实施

当前，我国垃圾分类工作的进展不够理想。万捷认为，垃圾分类涉及

到政府、企业、社会、家庭和个人。“我们曾经提过建议，新建的楼

盘必须要有垃圾初步处理的场地和设备，把垃圾的水榨干，运输起来

就少了很多。还有，可以通过回收企业，把可回收的东西，如玻璃、

纸张等先回收，其它再进行清运、处理。但现在的情况是，有的市民

分好了一些纸、瓶子，但是收垃圾的时候，考虑到运输成本等问题，

企业一车就全运走了，这样一来，市民的积极性也没有了，干脆也就

不分了。”万捷说，垃圾分类是一个综合治理工作，政府要做什么，

企业、社会、家庭和个人要做什么，都需要明确，并且做好自己该做

的事。

“就跟控烟一样，过去控烟也很难控制，但是现在国家立法了，还有

专门的举报电话，加上处罚的力度也很大，所以现在很多人在公共场

所的室内不敢轻易抽烟。垃圾分类也是一样。”万捷提出，做好垃圾

分类，要从法律执行上着手，探讨怎么样去执行才更有效果。同时，

从企业做起，企业的垃圾怎么样去处理，怎么样去分类，必须有严格、

且便于监督的规定。此外，要从娃娃抓起，让孩子从幼儿园开始就有

垃圾分类的习惯。“我们要实现垃圾分类，必须每个人有环保意识。

政府、社会、企业、家庭和个人，都要坚持去做自己该做的事。”
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